

BAB V PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa inovasi dapat datang dari mana saja dan bukan tentang seberapa besar dampaknya namun dengan cukup segelintir orang yang merasakan manfaatnya maka hal tersebut dapat disebut dengan inovasi seperti kelompok Bank Sampah Gempita yang termasuk sebuah organisasi mikro namun mampu menciptakan suatu inovasi yang didukung oleh Lembaga umum dan diapresiasi oleh Masyarakat dan pemerintah setempat. Inovasi juga sangat penting bagi pengembangan organisasi yang mana mampu memperkuat ikatan antara anggota organisasi dan pengurus melalui diskusi dalam pembuatan inovasi Mas Mul. Namun juga dapat diketahui bahwa dalam pembuatan inovasi bukanlah hal yang mudah, dibutuhkan kerjasama sesama pengurus bank sampah dan keterbukaan kepada nasabah atau anggota terhadap pembuatan Mas Mul sehingga ketika mengalami suatu kekurangan atau hambatan dapat segera diatasi melalui saran dari berbagai pihak. Selain itu, proses pembuatan program Mas Mul ini merupakan inisiasi dari pihak eksternal yakni Yakkum Emergency Unit sebagai penyelenggara Ideaksi yang mendorong keinginan dari pengurus bank sampah gempita untuk membuat sesuatu yang berguna bagi kepentingan kelompok. Melalui inovasi Mas Mul, pengurus bank sampah diharapkan dapat menciptakan inovasi baru yang bermanfaat agar dapat berkembang dan dapat meningkatkan kekuatan kelompok organisasi. Dimulai dengan pembuatan alat angkut sampah ini, dimana dalam prosesnya melibatkan partisipasi nasabah dalam pengambilan keputusan agar dapat juga meningkatkan kesadaran masyarakat. Dengan demikian, Mas Mul sebagai alat angkut ini di harapkan dapat membantu kegiatan tertentu, sebagai pelayanan untuk meningkatkan efisiensi, dan sebagai proses pengiriman dan pemindahan barang diharapkan dapat membantu kegiatan sehari-hari masyarakat.

Pada hambatan dalam inovasi Mas Mul ini lebih secara teknis pembuatan alat angkut yang ditangani langsung oleh pengurus bank sampah yang

memerlukan banyak waktu dan perbaikan untuk mendapat kualitas dan bentuk barang yang sesuai dengan keinginan, dan untuk tantangan pengurus bank sampah gempita harus segera menemukan atau memikirkan kembali sebuah inovasi yang dapat diterapkan di bank sampah gempita dengan menganalisis kebutuhan yang kemudian dapat mendukung berjalannya penerapan secara maksimal inovasi Mas Mul ini.

5.2 Saran

Sebaiknya Bank Sampah Gempita dengan adanya program Mas Mul dapat mempertahankan kerja sama antara para pengurus dan nasabah bank sampah dan dapat menciptakan inovasi baru yang lebih banyak lagi di masa depan sehingga bank sampah gempita semakin berkembang, bersama dengan lembaga sosial masyarakat seperti Yakkum dapat menjangkau lebih banyak lingkungan bahkan daerah untuk dikembangkan dan sehingga bank sampah gempita dapat menjadi contoh bagi kelompok atau organisasi lain untuk sigap mengambil kesempatan untuk mengembangkan daerah masing-masing. Dan diharapkan selain Lembaga sosial, pemerintah juga dapat mendukung kegiatan organisasi masyarakat dengan lebih baik, baik dengan pemberian bantuan dana atau fasilitas bagi inovasi masyarakat yang memang bermanfaat bagi pengembangan wilayahnya.